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【町長】  

通告順 ７ 
質問 

議員 
久保議員 

質問 

項目 
横山茂町長が政治生命をかけるべきは、ほたる館の再生ではないのか？  

質問 

内容 

 横山茂町長は２０２４年９月１８日の議会で、北広島市でのクラフトビ

ール居酒屋の開業に向けて「政治生命をかける」とおっしゃいました。町

長にはすべての事業に公平にお力を注いでいただきたいので、この『沼田

町食の魅力発信拠点整備運営事業』においても是非、リーダーシップを発

揮していただきたいのですが、あえて「政治生命をかける」とまでおっし

ゃるのであれば、町長が「政治生命をかける」べき事業は、ほたる館の再

生です。 

その理由は、町長のご実家が町民の誰よりもほたる館に近い地政学的な

理由もありますし、町長自らがほたる館の職員としてご活躍された経歴も

ふさわしいと思います。が、しかし町長就任後の①巨額の投資、②指定管

理者が交代後の客離れ、③そらち自然学校の動脈硬化、④化石館の集客数

の低下、⑤エリア全体の連携の不安定、⑥根付かない地域おこし協力隊員、

⑦沼田農業の象徴「蛍」飼育の継承など構造的な問題を抱え、その結果、

何よりも町民の心がほたる館から離れようとしている根源的な課題の克

服が必要だからです。 

 

資料①を見てください。町長が「町内商業者の持続的経営を支援」する

のであれば、町の公共施設の歳出はできる限り町内商業者へ出すべきで

す。 

問① ほたる館の米を除く食材の町内商業者からの仕入れ額は、過去い

つがピークで、いくらで、総額の何割か？現在はいくらで、何割

か？ 

 

資料②を見てください。ほたる館は黒字化の努力をされていますが、経

費を下げることで赤字が減っても、売上金額と利益も下がってはいけませ

ん。 

問② 人手不足は地方の宿泊施設で深刻ですが、就職希望者にとってほ

たる館の給料は近隣や道内の宿泊施設と比べて魅力的か？ 

 

資料③を見てください。ほたるの里の魅力は広大な自然と、多彩な文化

施設の組み合わせです。さらに今後はインバウンド需要や、環境への配慮

やサステナビリティの推進など並行して全体を成長させる必要がありま

す。 

問③ ほたるの里の全体のコントロール・センターと、ワン・ストップ

窓口はどこか？  

問④ そらち自然学校の収支決算を町民に分かりやすくすべきでは？  



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

さらに、町内販売１万本×１５０円の値引きは役場が負担＝１５０万円×毎年  

役場の試算で１年の利益が６０４万５千円であれば、上記のみの回収で２５年かかります。 

 

 

 

町民の心をほたる館から離さない 
 

資料①  

やえがし食堂のメニュー 

 

いつ行っても２０数種類のメニュー

から選べて、出前までしてくれる♪ 

某
会
長
は
八
重
樫
の
出
前
は
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つ
も
み
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ン
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某
団
長
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供
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頃
か
ら
な
べ
や
き
う
ど
ん
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某
主
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重
樫
の
カ
ツ
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れ
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な
い
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町民は何を 

求めているか？ 

商業者は何が 

できるか？ 

 「町内商業者の持続

的経営を支援」とは、

商業者のスキルを沼

田町の歳出にマッチ

ングさせる事業です。 



 

 

 

 

 

ほたるの里を、希望のある職場に♪ 
 

資料②  

こんな危険が・・・ 

・人件費のカット 

・食材費のカット 

↓ 

利益が上がる。 

↓ 

・サービスの低下 

↓ 

・客離れ 

↓ 

経費が減る。 

↓ 

・町民の心が離れる。 

サービスの向上こそが、

最大＆最高の営業です。 

 

営
業
収
入
が
減
る
と
、
利
益
が
上
が
る
。 

経費を減らすために、 

売り上げが犠牲に 

なっていないか？ 

利益      売上 

町の商業者、

農家、季節の

山菜などを

活用してい

ますか？ 

 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

内閣府ホームページ『NPO法人そらち自然学校』 

 

自然学校決算を町民に分かりやすく

ンを注視 
 

資料③  

２０２３年度予算委員会の意見 

そらち自然学校の予算の明確化 

 そらち自然学校は町内外の新しい価値を創出する活動であるノマドビ

レッジを目指していますが、予算の表記が不明瞭なため、「稼ぐ力」への

筋道が見えてきません。決算時にしっかりと評価や改善ができるよう、

将来の自立と黒字化の根拠を堅牢化した適切な取り組みを望みます。 

 また、町外のみならず町民全体を巻き込んだ波及効果を期待します。 

 

 

『ほたるの里』全体をグリ

ップする司令塔が必要♪ 

売り上げ 

２千２２２万円 

とは、 

借入金 

２千２００万円？ 

公開 

司令塔は、ほたる館＝第一寶亭留がふさわしい♪ 

議会の意見は、どう可視化されたのか？ 

ほたる館フロントを、 

ワン・ストップ窓口に♪ 

 失
敗
だ
け
が
悪
い
の
で
は
な
く
、
事
業
を
修
正
で
き
な
い
不
明
瞭
こ
そ
問
題
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【町長】  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通告順 ８ 
質問 

議員 
大沼議員 

質問 

項目 
認知症基本計画策定とカスハラ防止への対策について  

質問 

内容 

1.認知症基本計画に基づき、国において初めて認知症施策推進基本計画が

策定されました  

自治体は基本計画を基に計画策定することになっていますが認知症の本

人らの声を踏まえて策定することが求められます（努力義務） 

本町においてはどうされるのか お尋ねします 

 

2.令和 6 年 11 月 26 日北海道カスタマーハラスメント防止条例が制定さ

れ来年 4 月から施行されます 

本町の今後の取り組みについてお尋ねします 
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【町長】  

 

 

 

 

 

 

 

通告順 ９ 
質問 

議員 
大沼議員 

質問 

項目 
税制改正について  

質問 

内容 

1.世帯主の扶養の範囲から外れる 6 種類のパートの年収のうち住民税が

発生する年収額 103 万円の引き上げをしようとしています 

所得税の非課税枠 103 万円を引き上げると 7.6 兆円の税収減になると試

算されている（地方税分は 4 兆円程度） 合わせて所得税が原資となる地

方交付税も減収になると言われています 

本町においても多少のダメージはあると思います 

町長はどのような対処を考えていますか お尋ねします  

 

2.政府の総合経済対策において自動車関係諸税、全体の見直しに向けて検

討することが決定しました（ガソリン減税 暫定税率の廃止を含む）  

1974 年より暫定税率としてガソリンには 25.1/L 円が上乗せされています  

北海道のガソリン平均価格は 180.1 円で政府の補助金減額によりさらに

値上げされ過去最高値になる可能性があります 

燃料費の上昇は物価を押し上げる要因となり生活を圧迫します 

ガソリン税における二重課税状態の解消を国に求めていく必要があると

思います 

町長はどのように考えますか お尋ねします 
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